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【香港商報訊】記者羅國淮報道：日前，隨着深
圳大鵬新區葵涌街道葵新社區葵鵬路3棟房屋的拆
除，意味着鹽壩高速市政化改造項目（大鵬段）徵收
工作全部完成，施工範圍土地入庫障礙全部掃清。

據了解，鹽壩高速西起大梅沙隧道東洞口，東至
深惠交界的壩光收費站，全線長26.614公里。鹽壩
高速市政化改造項目（大鵬段）涉及徵拆總任務
107棟房屋，面積約39671平方米。至此，項目徵拆
任 務 全 部 完 成 ， 道 路 紅 線 範 圍 內 土 地 移 交 率
100％。

項目建成後，將進一步完善大鵬新區 「三橫三
縱」交通網絡體系，有效緩解東部節假日擁堵，加
強深圳東部與市區間的快速聯繫，極大地改善居民
出行條件。

深圳鹽壩高速
改造徵拆收官

【香港商報訊】記者常亮、林麗青報道： 「東方
戰龍」國際拳王爭霸賽（EWD2023）日前在深圳南
山文體中心體育館開賽。作為粵港澳大灣區高規
格、高水準的大型國際搏擊比賽，此次賽事匯集多
國頂尖拳手參與，吸引一眾拳迷現場助威觀賽。

本次賽事設置踢拳、泰拳兩項搏擊項目，囊括男
子 52KG、54KG、55KG、57KG、62KG、63KG、
65KG、72KG以及女子57KG等級別賽事。

在現場觀賽的國際著名經濟學家、 「中國經濟制
度分析第一人」張五常教授認為，粵港澳大灣區作
為中國經濟發展的重要引擎，發展體育經濟具有巨
大潛力。

「東方戰龍」國際拳王
爭霸賽深圳南山開賽

【香港商報訊】記者林麗青報道：為進一步加強
內地與香港的文化教育交流， 「為國育才」香港中
小學校長北京交流考察活動日前啟動，來自香港的
30多名中小學校長參觀了中國國家博物館和科技企
業。未來幾天，校長們還將參觀中國共產黨歷史展
覽館、中國科學技術館等北京地標性建築，並前往
北京大學、人民教育出版社進行參觀和交流。

本次活動由紫荊文化集團主辦，香港教聯會聯合

主辦，旨在增強香港校長為國育才的使命感，強化
愛國愛港精神。在中國國家博物館，校長們系統感
受了中華文明起源和發展的歷史脈絡、中華文明取
得的燦爛成就；在中國共產黨歷史展覽館，香港校
長們將全景式體驗中國共產黨百年奮鬥史；在中國
科學技術館，他們能夠了解中國科技從 「一窮二
白」到 「遙遙領先」的中國科技發展歷程。

為加強京港兩地教育工作者在教學方式、教育管

理、教學創新發展等方面的深入交流，本次活動將
組織香港中小學校長到北京大學和人民教育出版社
進行考察交流，以了解內地教育高質量發展情況，
感受內地教育和教育科技創新發展狀況，考察內地
教學理念、課程體系，進行兩地教育界對話。

據了解，紫荊文化集團將每年定期舉辦 「為國育
才」香港中小學校校長赴內地交流活動，今年也是
「為國育才」香港中小學校校長首次赴內地考察交流。

「為國育才」香港中小學校長赴京交流

【香港商報訊】記者陸紹龍、林麗青報道：一橋
飛架連三地，橫空跨海躍伶仃。2018 年 10 月 23
日，港珠澳大橋正式開通。記者從相關部門獲悉，
5年來，經港珠澳大橋珠海公路口岸往來粵港澳三
地的人員總數達3600萬人次，車輛750萬輛次。其
中，港澳居民出入境總數達 1980 萬人次，佔比達
55%。截至2023年9月底，經港珠澳大橋珠海公路
口岸進出口總值達7187.5億元。

2023年，港珠澳大橋邊檢站共驗放出入境旅客超
過 1154.8 萬人次，較 2019 年同期增長6%，港澳居
民佔比超過六成；經港珠澳大橋珠海公路口岸往來
粵港澳三地的內地旅行團超過4萬個，人數超過200
萬人次。目前，港珠澳大橋已經成為內地對港方向
最熱鬧的口岸之一。

港珠澳大橋開通五年
車暢人旺助灣區融合

廣東省委書記黃坤明、商
務部部長王文濤出席論壇
開幕式並致辭，廣東省委
副書記、省長王偉中主持
開幕式。海合會秘書長
賈西姆·布達維發表致
辭，阿曼、阿聯酋、巴
林、沙特、卡塔爾、科威
特等海合會成員國有關部
門負責人作交流發言。中外
與會領導共同宣布論壇開幕。

黃坤明表示，中華文明和阿拉伯
文明在跨越千年的相知相交中互學互
鑒、相映生輝。千年商都廣州見證着海上絲綢之路
的繁榮興盛，也見證着中國同海合會國家的珍貴情
誼。熱忱歡迎海合會國家共同抓住共建 「一帶一
路」重大機遇，進一步加強經貿合作，穩步擴大能
源資源、特色產品的進出口規模，更好造福雙方百
姓。

王文濤表示，中方願與海方一道，深入實施首屆
中海峰會經貿舉措，推動中海經貿合作取得更多成
果。一是延伸油氣合作產業鏈，釋放清潔能源領域
合作潛能。二是擴大貿易規模，豐富貿易品類，發

展數字貿易。三是支持中海共同投
資聯合會運作，加強理念經驗交
流，組織海方企業參與中方舉辦
的 「進博會走進地方」等活動。
四是注重數字賦能，探尋新模式
新路徑，培育新技術新業態。

中海企業互動加大投資
中海雙方政府部門、企業、金融機

構、商協會和智庫代表約 400 人參加開幕
式。

作為海灣地區領先的新能源高新技術密集型企
業，全球最大的私營海水淡化公司、綠色氫能的先
行者和能源轉型的領導者，沙特上市公司 ACWA
Power（沙特國際電力與水務公司）參加了中國—海
合會經貿合作論壇。該集團執行副總裁兼中國公司
總經理呂雲鶴介紹稱，集團於今年6月發布了中國戰
略2.0，將不斷加大在華投資，同時藉助海合會的大
平台，加大與中國企業在中國和國際市場的合作。
目前，公司已在中國建立投資公司，將設立技術研
發中心，在綠氫、新能源和海水淡化等領域參與中

國產業鏈體系建設和升級，加強與中國的全產業鏈
合作。

深圳華大基因股份有限公司總經理趙立見則表
示，華大高度重視與海合會國家的技術合作，積極
提供中國技術、中國智慧、中國標準及中國方案，
為中東國家建設高水平公共衛生實驗室提供助力。
自2020年以來，華大已在沙特、阿聯酋、阿曼等多
國建設高水平公共衛生實驗室。此外，華大正與沙
特環境、水資源和農業部以及國家植被發展覆蓋及
沙漠化防治中心等主管機構一道，為 「綠色沙特」
倡議及 「綠色中東」倡議賦能，在國家級創新平
台、沙漠土壤化、沙漠生植物基因庫建設、苗圃合
作等領域積極開展合作。

經貿部長會取得積極成果
【又訊】中國—海合會6+1經貿部長會當日在廣

州舉行。王文濤稱，中方願同海合會成員國盡早達
成中海自貿協定，深化 「油氣+」合作模式。

據了解，本次部長會和同步舉行的中國—海合會
經貿合作論壇，是商務領域落實中國支持高質量共
建 「一帶一路」八項行動的首個務實舉措。

中國—海合會經貿合作論壇在穗開幕
加強經貿合作 共商發展機遇

【香港商報訊】記者黃裕勇報
道：昨日，由中國商務部、廣東省
政府共同主辦的中國—海合會經貿
合作論壇在廣州開幕。本次論壇以
「共商合作 共創未來」 為主題，圍

繞首屆中國—海合會峰會成果和共
識，共同探討中海合作發展
新機遇。

▲中國—海合會經貿合作論壇在廣州開幕。 主辦方供圖◀論壇現場。 記者 黃裕勇攝

中國仍係世界經濟增長引擎
全球財富管理論壇在滬舉行

「尤其是近年來，數字經濟、清潔能源、鋰電
池、新能源汽車等領域的新動能不斷積聚，帶動中
國經濟朝着數字化、智能化、綠色化的方向轉型升
級。」樓繼偉說。

而國家統計局日前公布2023年前三季度中國經濟
運行成績單。國家統計局副局長盛來運在當天舉行
的新聞發布會上表示， 「四季度經濟將會繼續恢復
向好，總體保持回升態勢，我們對實現全年5%左右
的預期目標很有信心。」同時，摩根大通、高盛、
花旗銀行、德意志銀行、澳新銀行等國際金融機構
紛紛將今年中國經濟增長預期上調到 5%至 5.5%之
間。聯合國貿易和發展會議報告同樣預測，今年中
國將繼續是全球經濟增長的主要貢獻者。

中國經濟具有很強韌性
亞洲國際法律研究院聯席主席、香港證監會前主

席梁定邦當天則表示，當前世界經濟政治上有很多
的迷霧，透過迷霧來看本質，可以看到中國經濟有
很強的韌性。

他認為，中國經濟的韌性體現在經濟增長和轉
型， 「早期我們藉助中間的物體和貨物進行加工，
現在可以自己生產中間的原材料和零部件，而且也
出口了很多零部件。我們可以看到中國的空間技
術，比如說空間站，從最小的部件到最大的部件都
是中國本土製造的。」

梁定邦表示，中國還在基礎設施建設、科學技
術進步、法律基建、金融監管等方面獲得很大發
展。 「比如 C919 國產大飛機，大部分零部件都是
在中國生產，更重要是非常複雜的一系列組裝都
可以在中國完成。這體現了一個國家的整體工業
實力，也再次證明了中國非常強大的韌性。在面
臨各種風險以及各種供應鏈、製造鏈挑戰的時

候，中國顯示出強大的韌性。」

第三產業是明年復蘇核心
上海財經大學校長劉元春表示，我們對於中

國明年穩定的力量要有清晰的認知，中國 2024
年總體上會是總量進一步企穩、風險持續釋放的
一年。

劉元春指出，穩定的因素裏面，第一點是近期一
攬子化債方案和債券發行產生的積極財政政策的回
歸，將起到明顯的穩定作用。中國在二季度、三季
度的財政支出沒有正增長，是最近經濟復蘇比預期
相對緩慢的一個很重要的原因。四季度財政政策回
歸，以及對明年方案重新的謀劃，2024年只要積極
財政政策真正提質增效，中國進一步企穩沒有問
題。

他還表示，無論是房地產還是私人投資的邊際改
善已經全面出現了，這種邊際改善明年應該可以得
到進一步的鞏固。民間投資今年前三季度依然是負
增長，但9月份民間投資剔除房地產之後，是正增
長的，並且正增長反彈速度比較快。

「更重要的一個是，目前整個製造業的狀況還是
不錯的，但是服務業的復蘇特別是以中小企業為主
體的第三產業的復蘇和第三產業的投資是我們明年
復蘇的一個核心。這個核心可以把握住，我們明年
的穩定性就可以把握住。」劉元春說道。

【香港商報訊】綜合消息，全球財富管理論壇理事長、中國財政部原部長
樓繼偉昨日在全球財富管理論壇·2023上海蘇河灣大會上表示，從長期來
看，中國作為一個擁有14億多人口的大國和世界第二大經濟體，市場規模龐
大、基礎設施完善、產業配套較為完整，中國經濟具有巨大的發展韌性和潛
力，長期向好的基本面沒有改變，仍將是世界經濟重要的增長引擎。

【香港商報訊】10月20日至21日，粵港澳大灣
區主流媒體記者一行走進山西省臨汾市，深入洪洞
大槐樹尋根祭祖園、晉國博物館、曲沃 「晉之源」
供港蔬菜種植基地、曲沃智慧果蔬產業示範區、山
西晉南鋼鐵集團有限公司，深切感受平陽大地高質
量發展的巨大變化。

20 日上午，記者一行來到洪洞大槐樹尋根祭祖
園，當得知周代諸侯國楊國就在洪洞縣、楊姓也發
源於此時，紫荊雜誌記者楊晨興奮地喊道， 「回家
了，回家了」。

洪洞大槐樹尋根祭祖園是國家5A級旅遊景區、山
西省重點文物保護單位，也是全球華人尋根祭祖的
聖地，因明初規模浩大的官方移民而聞名於世。幾
個 世 紀 以 來 ， 這 裏 一 直 被 當 作 「家 」 、 稱 作
「祖」、看作 「根」，是全國以 「尋根」和 「祭

祖」為主題的唯一民祭聖地。

在大槐樹尋根祭祖園，聽着導遊的講解，記者一
行詳細了解了當地的移民文化、根祖文化、譜牒文
化等，對大槐樹移民史有了更加清晰的認識。香港
商報執行總編羅興輝表示： 「來到這裏就是尋根
的，這兒的人非常熱情，真的有種回家的感覺。

晉國博物館位於臨汾市曲沃縣，建在西周時期晉
國早期諸侯及其夫人的墓地之上。在這裏，既可以
了解晉國立國逾660年、稱霸中原逾150年的輝煌歷
史，還可以欣賞諸多製作精美、令人眼花繚亂的青
銅器及玉器。

供港蔬菜30小時運抵
綠油油的菜地裏，噴灌的水霧在陽光映射下現出

道道彩虹。21日上午，在曲沃縣 「晉之源」供港蔬
菜種植基地，記者們一下車就被吸引，紛紛上前拍
照。

「晉之源」供港蔬菜種植基地核心區面
積 1000 畝，輻射區面積 3000 畝，每年可
為粵港澳大灣區等地提供菜心、芥蘭、鶴
斗白等蔬菜逾1800噸，由天利行（香港）
果菜有限公司負責灣區的市場銷售和業務
拓展，大大提高了曲沃當地農民的收入。

在基地旁的空地上，一筐筐的菜心擺放
整齊。曲沃縣智慧菜谷發展中心主任田文
傑向記者們介紹： 「這些菜心，每天可收
割1.8萬斤，然後通過冷鏈物流發往廣州，平均發貨
時間26小時，之後再有三四個小時就可到達香港。
也就是說，今天上午裝車，後天上午即可上了港人
的餐桌。」

之後，記者一行來到曲沃智慧果蔬產業示範區，
曲沃縣農業農村局局長謝新民向大家介紹了當地特
色農業產業的發展規模、優勢，及糧果菜畜齊頭並

進的高質量發展新格局。
山西晉南鋼鐵集團有限公司是一家集鋼鐵、焦

化、高端化工、新能源等為一體的鋼焦融合、鋼化
聯產長流程綠色低碳示範企業，同時也是 「中國企
業500強」 「中國民營企業500強」、國家級綠色工
廠。記者一行參觀了槽鋼加工、水上光伏發電等項
目。 牛黎 王利萍

大灣區主流媒體訪臨汾「回家」尋根

「行攝經濟」點亮
皖歙縣鄉村之美
【香港商報訊】記者吳敏 通訊員顧雪菲、王

玉鳳報道：2023 「中國攝影藝術鄉村·許村」攝
影季活動日前在安徽歙縣許村啟動。近年來，
安徽黃山市歙縣以攝影為媒介，大力發展 「行
攝經濟」，用藝術賦能帶動鄉村振興。歙縣縣
長王奇勇當天表示，圍繞 「雲巔、山場、江
畔、田園、村落」五大場景，歙縣打造彰顯徽
風皖韻的宜居宜業和美鄉村，並冀以 「中國攝
影藝術鄉村·許村」攝影季為媒介，鏈接更多的
資金、要素、人才匯聚歙縣，為鄉村振興事業
注入源源活水。

歙縣因山而名、因水而美， 「七山一水一分
田，一分道路和莊園」的地理環境造就了絕美
的自然風光，推窗見綠、開門見景在這裏成為
現實。許村古建築群被列為第六批全國重點文
物保護單位。歷史上，這裏是徽州府的北向門
戶，殷盛一時。如今， 「中國攝影藝術鄉村·許
村」攝影季品牌持續打響，越來越多的攝影愛
好者來許村、來歙縣打卡創作，有力帶動了農
事體驗、研學旅行、民俗表演等一系列文旅業
態發展。

據介紹，攝影季期間，現場設置了中國傳統
村落攝影展、三年 「品味歙縣·自在鄉村」全國
攝影大展成果展、許村老照片攝影展、 「我愛
我家·許村百姓拍許村」作品展及攝影師個人作
品展五大主題展，集中展示歙縣的自然美景、
人文風情、鄉土生活、傳統非遺、賽事活動
等。

粵港澳大灣區主流媒體在曲沃縣供港蔬菜基地參訪。
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